

Article publié sur hopital.fr :

Douleur et santé mentale : un premier centre régional a vu le jour

La création du centre régional « douleur et soins somatiques en santé mentale » au sein de l'établissement public de santé (EPS) Barthélémy-Durand à Etampes (Essonne) est une première en France.

La douleur des personnes souffrant de maladies mentales et atteintes d'autisme ou de trouble envahissant du développement (TED) est d'autant plus délicate à prendre en charge dans que les patients l'expriment de manière particulière.

C'est le Dr Djéa Saravane, également président de [l'Association nationale pour la promotion des soins somatiques en santé mentale \(ANP3SM\)](#), qui a pris la responsabilité du seul centre régional français dédié à ce sujet. L'équipe, composée de trois infirmières et d'un médecin, propose aux patients un bilan somatique complet avant la prise en charge à proprement parler.

Enfants ou adultes, les patients sont suivis en ambulatoire ou hospitalisés à l'EPS Barthélémy-Durand. Ils peuvent aussi venir d'un établissement de santé mentale francilien ou d'une institution médico-sociale conventionnée.

Le centre travaille aussi, en partenariat avec l'ANP3SM, [l'Université Paris-Sud](#) et le [centre hospitalier canadien de Sherbrooke](#) sur un projet de recherche clinique.

Pour en savoir plus ou prendre rendez-vous, consultez le [site Internet de l'EPS Barthélémy-Durand](#)